

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 4 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.—12 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

En la Redaccion, calle de Fortuny—6—entresuelo, y en la libreria de Guasp.

Precio: 4 REALES al mes en las tres islas.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla: 4-25 mixto, 8 mañana y 2-30 tarde.
Id. de Manacor para Palma y La Puebla: 4-45 mixto, 8-15 m. y 4-20 tarde.
Id. de La Puebla para Palma: 5-30, 8-45 m. y 5 t.
Id. de La Puebla para Manacor: 8-45 m. y 3-15 t.
Id. de Palma para Inca: 4-40 tarde mixto.
Id. de Inca para Palma: 3 mañana mixto.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA. — San Romualdo abad, fundador de la orden Camaldulense. Murió en su pobre celda rodeado de numerosos discípulos pasados los cien años de edad. Su cuerpo descansa en Fabiano.

San Moisés obispo de Egipto. Convirtió á la fe innumerable multitud de sarracenos.

San Ricardo rey y confesor.

CULTOS.—*Mañana sábado.*—En Santa Eulalia concluyen Cuarenta Horas. Exposicion á las seis, á las nueve y media horas canónicas y la Misa mayor. Por la tarde los actos de coro y al anochecer, sermon del tríduo, y la solemne reserva de S. D. M.

En la Catedral. por ser primer sábado de mes, se gana indulgencia plenaria visitando la capilla de la Purísima Concepcion.

En San Nicolas y en San Jaime Felicitacion Sabatina.

En la iglesia del Hospital se dará principio al septenario dedicado á la Soledad de María siendo el orador D. Juan Lladó Pbro., Subdirector del mismo establecimiento.

En el Temple al anochecer se dará principio á un tríduo en honra de Santa Apolonia.

CORTE DE MARÍA.—En San Jaime á la Virgen del Puig.

GACETILLA LOCAL.

Al banquete que celebró la oficialidad del Regimiento de Tetuan el dia de S. Andres Corsini, asistieron 58 convidados. La prensa estuvo representada por los propietarios de *El Diario de Palma* y de *El Isleño*. El primero, como decano, brindó por el ejército español reseñando sus glorias y los servicios que ha prestado á la patria.

Ayer en la plaza de San Antonio un caballo atropelló á una niña de nueve años lesionándole una mano.

Hemos recibido un opúsculo sobre el órgano de la vista, seguido de un extenso catálogo de instrumentos ópticos y matemáticos, publicado por el Sr. Corrons,

que tiene su bazar abierto en Barcelona. Dicha publicacion suele aparecer anualmente y contiene consejos y prescripciones relativas á la conservacion del órgano de la vista, bajo cuyo concepto lo juzgamos muy recomendable.

Agradecemos el obsequio.

Nuestro modesto paisano el *bajo* Sr. Samper ha sido muy bien recibido por el inteligente público de Madrid, desempeñando su papel en *El Trovador*.

Sabiendo lo exigente que es el público del Teatro Real, creemos tener motivo para enviarle nuestra sincera felicitacion.

Leemos en un periódico de Madrid:

«Una comision nombrada á este propósito por la Real Academia de Bellas Artes, ha conferenciado con el señor ministro de Fomento, robusteciendo las reclamaciones hechas por la provincial de Palma de Mallorca sobre las contrariedades que están dificultando al municipio el plausible interes de sostener perennemente sus clases oficiales de dibujo.»

SECCION NACIONAL.

MADRID 1º DE FEBRERO.

El jueves último se inauguró solemnemente en Manresa la cocina económica que los reverendos párrocos de la ciudad en union con la Conferencia de San Vicente de Paul y otras muchas personas caritativas han establecido junto á la Seo para aliviar la miseria y escasez que se siente por efecto de la crisis económica que estamos atravesando, y de los rigores del frio, que tiene en suspenso todos los trabajos del campo. A las doce salió de la Seo, precediendo la Cruz parroquial, la reverenda Comunidad de la misma, presidida por el reverendo señor Arcipreste, que, vistiendo capa pluvial y acompañado de ministros asistentes con dalmáticas, cerraba la procesion. Llegada la comitiva al lugar donde debia repartirse la sopa, se entonaron las preces y oraciones de costumbre; despues de las cuales el señor Arcipreste dirigió á la multitud de pobres allí reunidos algunas reflexiones altamente saludables que fueron escuchadas con religiosa actividad, procediéndose luego

con el orden más recomendable á la distribución de una suculenta sopa. Esta continuará repartiéndose á medida de las necesidades y de los recursos que se ofrezcan.

— Un excelente periódico de Huesca publica la siguiente noticia:

«Uno de los décimos del billete núm. 18.589, premiado con un millón de reales en el sorteo de la Lotería nacional de 23 de Diciembre, lo poseía el cura párroco de Jatiel (Zaragoza), nuestro amigo D. Enrique Sarrate, quien lo ha repartido en pequeñas fracciones entre sus feligreses. Unas sesenta familias, casi todas pobres, de aquel pueblo y del de Samper, han percibido los beneficios de la afortunada distribución hecha por aquel digno párroco.»

Recomendamos este rasgo del Sr. Sarrate á los periódicos clerófobos, para que le tengan en cuenta cuando traten de difamar al clero.

— Segun dice un periódico, en la tarde del domingo último se verificó en la villa de Gracia, inmediata á Barcelona, una importante aprehension de armas.

— El Ilmo. señor obispo de Cartagena ha remitido 12 mil reales para las obras del empezado canal Muñoz, que ha de llevar aguas á Heralovera y su comarca.

— Todos los periódicos de provincias vienen estos días llenos de narraciones de crímenes y robos que se cometen en poblado y despoblado por cuadrillas de ladrones organizadas al efecto, y espanta considerar á dónde vamos á llegar si el gobierno no procura con mano fuerte el castigo de los delincuentes.

Pueblos enteros se hallan acobardados ante la osadía de los criminales, que con una audacia sin límites cometen impunemente toda clase de crímenes.

Siguiendo esta progresion ascendente criminal, llegará día en que todos los hombres honrados tendrán necesidad de armarse para defender su hacienda, y hasta su vida; y este día no está lejano si no se toman medidas radicalísimas, que garanticen la seguridad de los ciudadanos pacíficos.

— La salud de Su Santidad es excelente. En estos últimos días ha recibido á gran número de personas distinguidas. A un diplomático que le hablaba de las dificultades de la época presente, Leon XIII contestó con las siguientes palabras:

«Los católicos nada tiene que temer, porque Dios vela por la Iglesia; el arma más poderosa que el hombre puede emplear para librarse de todos los peligros es la oracion y las buenas obras.»

Parece que el Nuncio apostólico en Viena ha dirigido al Sumo Pontífice comunicaciones de gran interes, y altamente satisfactorias.

CORREO DE AYER.

MADRID 3 DE FEBRERO.

Se ha dispuesto por la capitanía general de este distrito que ingresen en las prisiones militares de San Francisco unos oficiales del arma de caballería, pertenecientes á un regimiento que se encuentra á corta distancia de la capital, á quienes se instruye sumaria por ligeras faltas.

— Ayer quedaron definitivamente acordados los nombramientos del general Primo de Rivera para gobernador superior de Filipinas, del general Moreno del Vilar para segundo cabo, y del general O'Ryan para capitán general de Castilla la Nueva.

A pesar de lo que dice un periódico de la mañana, el general Primo de Rivera no saldrá para Filipinas en el primer correo.

— De un día á otro, y segun adelanta un periódico, harán estallar de un golpe 18,000 kilogramos de pólvora las gruesas moles de piedra que constituyen el cerro de San Telmo, situado á la parte de Levante de la ciudad de Málaga, sobre la carretera que conduce á Velez, concurridísima en todo tiempo, y muy poblada por ambos lados.

La direccion de las obras del puerto, encargada de llevar á cabo la voladura, ha recomendado á la autoridad diversas precauciones en la prevision de proyecciones lejanas y en direcciones inesperadas, las cuales, así como las masas de gas producidas por la combustion de la pólvora, pueden ser un peligro á 400 metros.

— Como anunciamos, han elevado una exposición al gobierno los cosecheros de naranja, pasas é higos de las provincias de Valencia, Alicante y Castellon, pidiendo que gestione de los Estados-Unidos, ahora que se trata de alterar las tarifas aduaneras, la rebaja de los derechos que aquellos artículos pagan en la expresada república; cuestion de gran trascendencia para la agricultura y comercio de las comarcas de la region valenciana y otras varias de España.

La naranja paga el 20 por 100 del precio de factura, sin tenerse en cuenta las averías que en el transporte puede sufrir ni el deterioro del fruto, á ménos que este daño no represente el 25 por 100.

La pasa española paga 8'20 pesos por quintal americano, inmensamente más que la de Corinto. Los higos secos pagan lo mismo que la pasa, sufriendo la competencia temible de los de Smirna.

Consecuencia de tan altos tipos viene á ser la escasa importacion que relativamente se hace al país norteamericano, así como el escaso producto de lo que se exporta. De las 1.334,589 cajas de naranja embarcadas en 1878 á 1879, sólo fueron 115,743 para los Estados-Unidos. La pasa, cuya cosecha representa al año en aquellas provincias un valor aproximado de 35 millones de reales, reclama tambien con urgencia la regularizacion de las relaciones mercantiles.

— Los 14.000 rs. del premio mayor de la rifa de la casa de Beneficencia de Valencia, en el sorteo último, los han cobrado cuatro trabajadores de no muy desahogada posicion.

— Dice un periódico:

«Al cura de Falset, un pueblo de Aragon, le han tocado 5,000 duros á la lotería y los ha repartido entre los pobres.»

— Parece, dice un periódico, que estos días hubo un tumulto en San Felfu de Gixols por oponerse los taponeiros al embarque de corcho en pan, oposicion que consiguió su objeto en perjuicio del cosechero, so pretexto del impuesto que ha establecido Alemania sobre el corcho labrado.

— El *Diario Mercantil de Málaga* dice:

«Ha sido descubierta una enfermedad en las cebollas; consiste en un polvo negro que se presenta en la parte superior de este vegetal y cerca de las hojas. Se cree que esta enfermedad sea importada de América como la filoxera.»

— Está paralizada la navegacion por el Ebro, á causa de la poca agua que lleva este rio en la actualidad.

— No es cierto, como dice un periódico de la mañana, que los dictámenes de la comision de incompatibilidades se hallen sobre la mesa del Congreso; buena prueba de ello es el que esta misma noche se reunen los individuos de la comision antedicha, para aprobar definitivamente los dictámenes.

— A la una y media de esta tarde se ha reunido el Consejo de ministros en el palacio de la presidencia, para continuar ocupándose en el concurso referente al camino del Noroeste. Despues de deliberar sobre las proposiciones presentadas, se ha resuelto, conforme á lo significado unánimemente por la junta de senadores y diputados que presidieron el concurso, adjudicarlo á Mr. Donon, pero reformando ventajosamente las condiciones ofrecidas en la proposicion de dicho señor. Las modificaciones que mejoran la proposicion repetida, se publicarán en breve en la *Gaceta de Madrid*.

El Consejo, que ha terminado á las tres, no ha tratado, que sepamos, de otro asunto.

El señor-ministro de la Gobernacion no ha podido asistir al Consejo, á causa, como decimos en otro lugar, de la afeccion que sufre en la garganta.

— El banquete de la prensa ha sido espléndido.

Al salir me decia un individuo refiriéndose á la excelente calidad de los vinos.

—Ya habrá Vd. visto sus efectos. Son unos vinos capaces de suprimir todos las letras del alfabeto, excepto las *eses*.

— Al entrar el viérnes por la noche en el puerto de Barcelona el vapor mercante español *Alvarado*, de la carrera de Amberes á dicha ciudad, se fué á pique cerca del morro del O., á muy poca distancia de la línea de bloques que marcan el límite del futuro muelle del dique de Poniente. El vapor quedó sumergido proa al N., y la quilla descansa en el fondo de nn modo tal, que el barco queda con el casco y arboladura como si navegase, circunstancia que tal vez haga más fácil el ponerlo á flote.

— Ayer mañana ha tenido lugar en la capilla de Palacio una solemne funcion religiosa dedicada á la Purificacion de Nuestra Señora.

A las diez y media dió principio la ceremonia de la bendicion de las Candelas, siguiendo la procesion por galerías en el órden siguiente: capellanes de honor, presidiendo el Cardenal Patriarca de las Indias: gentiles hombres de casa y boca, mayordomo de semana, gentiles hombres de cámara, grandes de España cubiertos, y cerrando la comitiva SS. MM. y AA., seguidos de los jefes superiores de palacio y damas de Su Majestad la Reina.

Terminada la procesion se celebró una misa solemne á toda orquesta, oficiando de pontifical el Cardenal Patriarca de las Indias.

Entre las damas de S. M. la Reina que han asistido á esta fiesta religiosa recordamos á la marquesa de Santa Cruz, condesa de Superunda, duquesa de Fernan-Núñez, duquesa de Ahumada, condesa de Toreno, duquesa de Híjar, marquesa de Bedmar, duquesa de Bailén, marquesa de las Torres, duquesa de Osuna, condesa de Puñonrostro, marquesa de Miraflores y condesa de Torrejon.

S. M. la Reina lucía un precioso traje de terciopelo azul turquí con raso y encajes; S. A. la princesa de Asturias, azul pálido con brochado y SS. AA. las infantas doña Paz y doña Eulalia, rosa pálido con adornos de felpa.

La concurrencia ha sido muy numerosa.

— Ha naufragado sobre cabo San Antonio (Valencia) el falucho *Amparo*, inscripcion Alicante, sin que haya habido que lamentar desgracias personales.

PARTES TELEGRÁFICAS.

Paris 2.—Se ha acordado que el gobernador de la Argelia celebre una conferencia con el embajador de Marruecos, para resolver una cuestion importante que interesa en extremo á Francia en sus relaciones con el imperio marroquí.

Panamá 2.—A consecuencia de la revolucion ocurrida en el Perú, ha sido reforzada la estacion naval inglesa en aquellas aguas.

Lóndres 2.—El periódico el *Times* publica hoy un telegrama de Berlin, diciendo que á consecuencia de las explicaciones dadas por el príncipe de Bismarck al emperador Guillermo, han quedado arregladas completamente todas las cuestiones interiores y exteriores de Alemania.

Las últimas noticias de Cabul dicen que las trébus ghilzais saquearon siete pueblos inmediatos á Cadahar, asesinando á la mayoría de sus habitantes. Dos mil familias han quedado sin asilo.

El periódico el *Standard* dice que Inglaterra prepara refuerzos navales para la escuadra de La Paz, en las costas de Caledonia, á consecuencia de los recientes disturbios ocurridos en aquel país, que amenazan la seguridad de los súbditos ingleses.

Buenos-Aires 1.º — La escuadra chilena bloquea casi todos los puertos de las costas del Perú.

Paris 2.—Ha comenzado el deshielo de los inmensos témpanos que cubrian el Loira cerca de Saumur y Angers.

Se temen grandes desastres en dichas ciudades y en sus inmediaciones por efecto de la inundacion que amenaza ser considerable, por haber subido repentinamente la temperatura.

Paris 2.—El presidente del Consejo de ministros, Sr. Freycinet, se halla enfermo de alguna gravedad á consecuencia de un violento ataque de cólico hepático.

Senado.—Se aprueba en primera lectura el proyecto de ley relativo al Consejo superior de Instruccion pública.

Cámara de los diputados.—Al abrirse la sesion, el presidente, Sr. Gambetta, dedica algunas frases á la

memoria del diputado Sr. Pablo de Casagnac (padre), que falleció ayer.

El Sr. Molina, ponente de la comision de aranceles de aduanas, expone las causas que han motivado á la comision proponer el aumento de algunas tarifas.

Paris 2.—En la Bolsa se han cotizado:

El 3 por 100 francés, á 82-10.—El 5 por 100 id., á 116-25.—El 3 por 100 español exterior, á 16 1/2.—El interior, á 14 1/4.—Amortizable exterior, á 38.—El interior, á 00.—Obligaciones de Cuba, á 430.—Consolidados ingleses, á 98 5/16.

Ultima hora:

El exterior español, á 16 1/8.—El interior id., á 14 5/16.—Amortizable exterior, á 38 5/16.—Obligaciones de Cuba, á 428-75.

Paris 3.—El *Diario Oficial* publica un decreto del presidente de la república aprobando el acuerdo entre el marqués de Molins, embajador de España, y el ministro de Negocios extranjeros de Francia, prorogando el tratado de comercio entre ambos países.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 5, á las 5'30 t.

(Recibido á las 6'19 t.)

En el Congreso el Gobierno ha sido interpelado sobre las cuestiones de Cuba.

En la discusion de la crisis, tercián los principales oradores.

En el Senado se discute la division de los distritos electorales.

Confírmase que se han sentido temblores de tierra en Cuba, las pérdidas son insignificantes.

Bolsin: 3 por 100 interior, 15'60.—Exterior, 17'00.—Bonos, 92'65.

Madrid 5 á las 7'50 n.

(Recibido á las 10'32 n.)

Ha sido descubierta una sociedad de negros en Santiago de Cuba apresándose 54.

Sus estatutos obligaban á la matanza de los blancos.

En el Consejo presidido por el Rey se han leído comunicaciones de Filipinas.

Segun ellas se han perdido 25 embarcaciones, muriendo 46 personas: toda la tripulacion del bergantin goleta *Caridad* ha perecido.

Hay doce barcos varados.

SECCION DE ANUNCIOS.

LOTERÍA NACIONAL.

ADMINISTRACION GENERAL DE LOTERÍAS
de la provincia de las Baleares.—En la plaza de Cort.

Lista de los números premiados en las Administraciones de la Renta de esta provincia en el sorteo celebrado en Madrid el dia 29 de Enero último.

Números premiados con 300 pesetas:

2469	2470	5903	5961	5962	6801
7584	8730	10225	16945	13092	18040
22870	27692	27695	38935		

Hay billetes de venta á 6 pesetas el décimo para el sorteo que se ha de verificar el dia 9 del actual. Palma 5 Febrero de 1880.—El Administrador general, Eleuterio Quijada.

Sacras.—Está para vender un juego de sacras, cuyas láminas son cromo-litografiadas de muy buen gusto y sus marcos de madera fina barnizados, fileteados de oro, y esmeradamente construidos. Se darán por un precio módico. Calle del Palau núm. 20 están de manifiesto.

Tambien se halla en venta un atril nuevo de álamo amarillo, estilo gótico.

A contar desde el 6 saldrá de la Glorieta un carruaje para el Terreno.—Horas de salida 9, 10 y 11 mañana; 2, 3 y 4 tarde.—Precio 6 céntimos por pasajero.



DOÑA PAULA CORTÉS Y FORTEZA

HA FALLECIDO.

(Q. E. P. D.)

Su hija viuda de Fuster, hermanos, hermano político, nietos, sobrinos y demas parientes, suplican á todos sus amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir á las cinco de la tarde de hoy al Rosario en la iglesia Catedral y entierro que seguirá á dicho acto, y á los funerales que se celebrarán mañana sábado á las diez en la misma Santa Iglesia.

El duelo se despide en la iglesia.—No se invita particularmente ni se recibe en la casa mortuoria.